

Sitzungsvorlage Gemeinderat Vorlage Nr. 561/2023	
Amt / Sachgebiet:	Hauptamt
Bearbeiter*in:	Finis, Benjamin
Aktenzeichen:	
Sitzungstermin:	10.10.2023 GR
Öffentlichkeitsstatus:	öffentlich



Mitgliedschaft der Gemeinde Ehningen im Hospizverein Region Böblingen-Sindelfingen e.V.

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat entscheidet sich für eine Mitgliedschaft im Hospizverein Region Böblingen-Sindelfingen e.V. und beauftragt die Verwaltung mit der Umsetzung aller dafür erforderlichen Schritte.

Einleitung:

Der Hospizverein Region Böblingen-Sindelfingen e.V. stellt sich und sein Anliegen vor, die Gemeinde Ehningen für eine Mitgliedschaft zu gewinnen. Eine Mitgliedschaft unterstützt das zukünftige Hospiz und hilft, den jährlichen Vereinsanteil am Abmangel des Hospizes von ca. 180.000 € zu tragen. Nur gemeinsam kann diese Ergänzung zur bereits bestehenden (ambulanten) Palliativversorgung im Kreis erreicht werden.

Sachverhalt:

Der Hospizverein Region Böblingen-Sindelfingen e.V. gründete sich im Januar 2018 mit dem Ziel, ein stationäres Hospiz für unsere Region zu errichten. Im Januar 2023 begannen für das Vorhaben die Bautätigkeiten. Realisiert wird das Hospiz in der Talstraße in Böblingen, Ecke Karlstraße. Bauträgerin und Eigentümerin des Gebäudes ist die Böblinger Baugesellschaft (BBG), Trägerin des Hospizes wird die St. Elisabeth-Stiftung aus Bad Waldsee sein, die auch das Hospiz Nagold (neben sechs weiteren Hospizen) betreibt. Die Eröffnung in Böblingen ist für das erste Halbjahr 2025 geplant.

Ohne die Hilfe von Mitgliedschaften und Spenden ist der Verein nicht überlebensfähig und hätte auch den Baubeginn nicht realisieren können. Um den jährlichen Abmangel von ca. 180.000 € zu finanzieren, ist der Hospizverein fortwährend auf Spenden und weitere Mitgliedschaften (bisher 750) angewiesen. Die Mitgliedschaften bieten eine sichere finanzielle Grundlage, mit der die Verantwortlichen fest planen können. Die Mitgliedschaft einer Kommune/ Institution kostet jährlich 120 €, die einer Einzelperson 60 €. Da sich der Verein als Hospiz-Ansprechpartner für die gesamte Region sieht und die Böblinger Einrichtung in der Palliativversorgung im Landkreis eine zentrale Bedeutung gewinnen wird, ist es ihm wichtig, die umliegenden Gemeinden/ Städte ebenso für Mitgliedschaften zu gewinnen. So kann den Bürgerinnen und Bürgern gezeigt werden, dass auch ihre jeweilige Gemeinde hinter dem Hospizgedanken steht und den Verein unterstützt.

Es ist geplant, dass die Vorsitzende Frau Maria Dries-Koblowsky den Verein und das geplante Hospiz in Böblingen im Rahmen der Sitzung kurz vorstellt.

Finanzielle Auswirkungen:

Die Kosten belaufen sich auf 120 €/Jahr.

Aufgestellt:
Ehningen, 04.09.2023

A handwritten signature in black ink, reading 'Lukas Rosengrün'. The signature is written in a cursive style with a horizontal line at the end.

Lukas Rosengrün
Bürgermeister

Anlagen: Kurzpraesentation - Hospizverein Boeblingen-Sindelfingen